

## PRESSEMITTEILUNG

### Neue Generation der Solaris-Busse in Polen auf Linie

Bolechowo, 29.10.2015

**Die Städtischen Verkehrsunternehmen Wejherowo und Grudziądz erhielten letzte Woche als erste Busbetreiber in Polen Solaris-Busse im neuen Gewand. Diese innovativen Fahrzeuge dienen bereits den Einwohnern der beiden Städte im Linienbetrieb. Bis Ende des Jahres nehmen ebenfalls Płock und Olsztyn ihre Fahrzeuge ab.**

Der Städtische Verkehrsbetrieb Wejherowo wurde der erste Besitzer des neuen Urbino 12 auf dem polnischen Markt. Direkt nach der offiziellen Übergabe des Busses erfolgte seine Inbetriebnahme. Der Urbino 12 im neuen Design ist mit einem abgasarmen Euro-6-Motor DAF/PACCAR MX 11 (10,8 Liter Hubraum, 210 kW) ausgestattet. Das Fahrzeug bietet 30 Sitzplätze, davon 14 podestfrei. Der Innenraum des Busses hat eine angenehme LED-Beleuchtung. Auch bei der Außenbeleuchtung wurde diese energiesparende und umweltfreundliche Technologie genutzt. Das Fahrzeug besitzt eine Klimaanlage und ein umfassendes Überwachungssystem, das aus sechs Kameras mit Weitwinkelobjektiv besteht.

Der Städtische Verkehrsbetrieb Grudziądz kaufte zwei Urbino 12 der neuen Generation. Diese wurden mit derselben Antriebseinheit wie der Bus für Wejherowo ausgestattet. Sie verfügen ebenfalls über eine Klima- und eine Videoüberwachungsanlage. Die Fahrzeuge erhielten zusätzlich drei doppelte USB-Anschlüsse, dank denen Fahrgäste ihre Mobilgeräte komfortabel während der Fahrt laden können.

„Es freut uns sehr, dass die neue Generation der Solaris-Busse das Vertrauen unserer Kunden auf dem polnischen Markt genießt. Die ersten Aufträge für die Lieferung von neuen Solaris-Bussen unterzeichneten wir mit Wejherowo und Grudziądz. In diesen Tagen haben wir das Vergnügen, die ersten innovativen und beachtlich leichten Busse an unsere Kunden zu liefern“, sagte Dr.-Ing. Dariusz Michalak, stellvertretender Vorstandsvorsitzender von Solaris Bus & Coach.

Noch in diesem Jahr fahren die neuen Solaris-Busse auch nach Płock und Olsztyn. Das östlich von Warschau gelegene Płock wird vier neue Fahrzeuge erhalten – einen Gelenkbus Urbino 18 sowie drei Busse in 12-Meter-Ausführung. Olsztyn erhält insgesamt 35 Solaris-Busse im neuen Design. Jeweils sechs neue Urbino 12 sowie neue Urbino 18 bekommt das dortige Städtische Verkehrsunternehmen. 23 weitere neue Fahrzeuge in 12-Meter-Ausführung bestellte der private Busbetreiber Meteor, der in Olsztyn eine Ausschreibung über die Bedienung von einigen städtischen Buslinien gewann.

Der neue Solaris Urbino, das Flaggschiff des innovativen Herstellers von ÖPNV-Fahrzeugen, ist ein sehr leichter, robuster und moderner Stadtbus. Seine Konstruktion garantiert den Betreibern niedrige Betriebskosten und eine hochwertigere Ästhetik. Der geräumige und helle Innenraum, unterstützt vom zuverlässigen Fahrwerk, gibt den Fahrgästen einen hohen Fahrkomfort. Ergänzt wird dies durch das ausdrucksstarke, aber auch funktionale Design des Busses, der eine attraktive Umgebung für Fahrgäste kreiert.

Die Skin-on-Skin-Konstruktion garantiert effizientere Produktionsprozesse für den neuen Bus und eine hochwertigere Ästhetik. Auch ist der Bus noch servicefreundlicher. Die Elemente der Seitenbeplankung sind verschraubt, was eine einfachere Montage und Austausch im Fall einer

Beschädigung der Karosserie garantiert. Einen besseren Wartungszugriff ermöglichen die Revisionsklappen, die sich in einem Winkel von 170° öffnen

Der neue Urbino 12 wurde in diesem Jahr mit dem prestigeträchtigen iF DESIGN AWARD 2015 ausgezeichnet. Die Zusammenarbeit von Solaris-Konstrukteuren und -Desigern fand die Anerkennung einer 53-köpfigen internationalen Experten-Jury, die beinahe 5.000 Beiträge aus ganzer Welt bewertete, um die Gewinner des Preises zu ermitteln. Das innovative Fahrzeug von Solaris wurde ebenfalls durch den Internationalen Verband für Öffentliches Verkehrswesen mit einem UITP-Award ausgezeichnet. Die Jury des Wettbewerbs beurteilte den neuen Urbino als ein innovatives Projekt, das einen großen Einfluss auf die ÖPNV-Branche haben wird.

#### **Sonstige Informationen**

##### **Mateusz Figaszewski**

Institutional Partnerships and External Relations Director

Tel.: +48 61 66 72 347

Mobil: +48 601 652 179

Fax: 48 61 66 72 345

email: mateusz.figaszewski@solarisbus.com

##### **Über die Firma**

Solaris Bus & Coach sp. z o.o. ist einer der führenden europäischen Hersteller von Stadt- und Überlandbussen mit Schwerpunkt auf die Entwicklung von emissionsfreien Fahrzeugen, d. h. Elektro-, Wasserstoff- und Oberleitungsbussen. Dies bedeutet zugleich das breiteste Angebot an emissionsfreien Fahrzeugen auf dem europäischen Markt und die Position des Marktführers in diesem Marktsegment mit einem Anteil von 15,2%. Knapp 25.000 bisher gelieferte Solaris-Fahrzeuge sind bereits in 33 Ländern und 850 Städten in ganz Europa und außerhalb im Einsatz. Solaris ist Teil der spanischen Gruppe CAF (Construcciones y Auxiliar de Ferrocarriles) S.A. Vom Konzept über die Entwicklung bis hin zur Fertigung entstehen Solaris-Busse in Polen. Alle Aktivitäten des Herstellers stehen im Einklang mit seiner Markenbotschaft: „Wir ändern das Gesicht des ÖPNV“. Solaris ist auch ein aktiver Partner für städtische Verkehrsbetriebe und bietet ihnen umfassende Unterstützung bei der Umstellung auf emissionsfreie Mobilität.